
Il giorno 8 ottobre 2024 alle ore 10:00 si è riunito in via telematica il Comitato
Scientifico Nazionale (CSN) del Raggruppamento Scientifico 1 (Galassie e
Cosmologia).

Presenti: Edvige Corbelli (OA Arcetri), Fabio Fontanot (OA Trieste), Adriana
Gargiulo (IASF Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), Benjamin Rodolph Granett
(OA Brera), Enrico Piconcelli (OA Roma), Roberto Soria (OA Torino), Valentina
Vacca (OA Cagliari).

Assenti: Viviana Casasola (IRA Bologna), Crescenzo Tortora (OA Capodimonte),
Benedetta Vulcani (OA Padova).

Lavori commissioni per il bando di Finanziamento Ricerca Fondamentale 
Il Presidente informa che sono in corso i lavori di valutazione delle richieste di
finanziamento della ricerca fondamentale relative al bando 2024. Si prevede che
le graduatorie finali saranno consolidate e pubblicate nella seconda metà di
Novembre, un paio di settimane dopo che le commissioni avranno concluso le
procedure di valutazione.
Non ci sono notizie sulla possibile data di entrata in vigore del regolamento per i
nuovi contratti di ricerca che dovrebbero essere più onerosi e sostituire gli
attuali assegni. Alla riunione dei Direttori del 30/9/24 si è discusso delle
difficoltà di ottenere in tempi brevi l'equivalenza del titolo di dottorato ottenuto
in un paese estero con quello italiano. I tempi ministeriali sembrano essere
decisamente più lunghi oggi che in passato, a causa della frequente richiesta di
materiale integrativo, che ha come effetto quello di rendere inefficace la pratica
del ‘silenzio-assenso’ utilizzata finora. Viene sottolineato che questa situazione
complica molto il reclutamento, poichè, se la presa di servizio viene consentita
solo dopo la conclusione della procedura di riconoscimento, il periodo che
intercorre fra la nomina del vincitore dell’assegno e la presa di servizio può
arrivare fino ad un anno. Si discute brevemente anche della procedura di
equipollenza del titolo di dottorato presso le università italiane per chi abbia
conseguito un dottorato all'estero.

Efficienza dei finanziamenti già erogati per la ricerca di base
Il presidente e il deputy informano che è pronto il questionario da inviare ai PI
dei finanziamenti erogati nel 2022 e 2023 per fornire al presidente dell'INAF un
quadro completo sull'efficienza dei finanziamenti erogati in passato. Questo sarà
affiancato da una tabella riassuntiva sulla percentuale di spesa per personale o
altro che già grava sulle varie tipologie di finanziamento. Questa tabella, ottenuta
tramite i servizi telematici dell'Ente conterrà i dati rilevanti in forma aggregata e
sarà utilizzata solo per fini statistici. I direttori di struttura saranno informati sia
dell'invio del questionario sia dei risultati delle analisi dei contenuti che
emergeranno. Le analisi saranno concluse prima del CdA di fine Novembre 2024.
ll CSN1 discute anche della possibilità di circolare un questionario rivolto a tutto
il personale che possa essere di aiuto nella stesura del nuovo bando, ma la
conclusione è negativa dato che lo scorso anno è stata già fatta una ricognizione
analoga.

Altre punti discussi brevemente dal CSN1



-Il CSN1 prende atto dell'approvazione di INAF della richiesta sulla proroga dei
grants erogati nel 2022. Questa proroga è per 12 mesi.

-Il CSN1 esprime rammarico per il perpetuarsi della assenza di uno dei membri
eletti al CdA; al tempo stesso prende atto del fatto che il presidente Ragazzoni si
stia operando affinché la questione sulla mancata nomina di un membro del CdA
da parte del ministero venga risolta positivamente al più presto.

-Sono state nominate le commissioni per i concorsi aperti e il CSN1 discute
brevemente della possibilità di inviare lettere di rinuncia alla partecipazione al
concorso da parte di colleghi che hanno già ottenuto un'analoga posizione
lavorativa nell'Ente grazie ai concorsi Art. 15 già espletati. Tale scelta permetterà
di velocizzare i lavori della commissione, diminuendo il volume di candidati e
titoli da valutare.

La riunione del comitato termina alle ore 11:40.
La prossima riunione è fissata per martedì 22 ottobre alle ore 10:00.

Il presidente - Roberto Gilli

La segretaria verbalizzante - Edvige Corbelli

On 8/10/2024 at 10am, the National Scientific Committee (CSN) for Scientific
Grouping 1 (Galaxies and Cosmology) met online.

In attendance: Edvige Corbelli (OA Arcetri), Fabio Fontanot (OA Trieste), Adriana
Gargiulo (IASF Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), Benjamin Rodolph Granett
(OA Brera), Enrico Piconcelli (OA Roma), Roberto Soria (OA Torino), Valentina
Vacca (OA Cagliari).

Apologies from: Viviana Casasola (IRA Bologna), Crescenzo Tortora (OA
Capodimonte), Benedetta Vulcani (OA Padova).

Update on the selection panels for the call for Fundamental Research Funding

The President reports that the Fundamental Research funding applications for the
2024 call for proposals are currently being evaluated. It is expected that the final
rankings will be finalized and published in the second half of November, a couple
of weeks after the selection panels have completed their evaluation procedures.

There is no news on a possible effective date for the new research contracts,
which are expected to be better endowed and replace the current “assegni”. At
their meeting of 30/9/24, the Directors discussed the difficulties and long delays
in the procedures to certify the equivalence of doctoral degrees obtained in a
foreign country with those obtained in Italy. Ministerial timeframes seem to be
much longer today than in the past, owing to the frequent requests for
supplementary material, which has the effect of scuppering the practice of
‘silence-assent’ used so far. It is emphasised that this situation hinders the



recruitment of foreign researchers, because if the taking up of service is only
allowed after the successful completion of the PhD equivalence procedure, the
delay between the appointment of the selected candidate and the effective start of
his/her contract can be up to a year.

There is also a brief discussion of the alternative procedure for the “equipollenza”
of the doctoral degree at Italian universities for those who have obtained a PhD
abroad.

Effectiveness of past grant funding

The President and Deputy report that a questionnaire is ready to be sent to the
PIs of the funding allocated in 2022 and 2023, in order to provide the INAF
President with a complete picture of the effectiveness of past research grants.
This will be accompanied by a summary table on the percentage of expenditures
for staff and other expenditure items already covered by the various types of
funding. This table, obtained through INAF's online database, will contain the
relevant data in aggregate form and will be used for statistical purposes only. The
structure Directors will be informed of both the sending of the questionnaire and
their analytic results. The analysis will be finalised before the CdA at the end of
November 2024. The CSN1 also discusses the possibility of circulating a
questionnaire to all staff to help with the drafting of the new call, but decides
against doing so, because a similar survey was already carried out last year.

Miscellaneous

-The CSN1 notes INAF's approval of the request for the extension of the grants
awarded in 2022. This extension is for 12 months.

-The CSN1 regrets the ongoing vacancy of one of the elected members of the
CdA; at the same time, it notes that President Ragazzoni is working to ensure that
the issue regarding the non-appointment by the ministry of such CdA member is
positively resolved as soon as possible.

-The selection panels for the “open concorsi” have finally been appointed. The
CSN1 briefly discusses the possibility of sending letters of withdrawal from the
competition by colleagues who have already obtained a similar position via the
“Articolo 15 concorsi”. This would speed up the selection work for the open
concorsi and reduce the number of candidates and qualifications to be assessed.

The meeting ended at 11:40am.

The next meeting is scheduled for Tuesday, 22 October 2024, at 10am.

President - Roberto Gilli

Minute taker - Edvige Corbelli

Translator - Roberto Soria


